



Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, martes 3 de Mayo de 1938
III Época - Año VIII
Número 547

¿Qué garantía puede merecer un gobierno que, reconociendo implícitamente la invasión italiana en España, se niega a cumplir sus deberes internacionales en los que empeñó su palabra de honor?

Madrid venció porque supo sonreír

Hemos llegado a Madrid en un día plomizo. La negra cañalera de nubes que le han nacido al cielo presenta algunas calvas. Por ellas se ve a veces el sol, y las húmedas casas rebrillan. Hace falta haber estado unos meses fuera de Madrid para poder observarlo, despedido de uno. Ahora, después de los meses de ausencia, todo nos parece un poco nuevo. Hemos percibido perfectamente su sonrisa, que es, sin duda, la mejor que tiene nuestra capital. La sonrisa revolotea por todas partes. Las personas que van por las calles, las que se ven en el metro o en el tranvía, las que le reciben a uno, sonríen siempre. La sonrisa de los que van solos expresa que sus pensamientos les cosquillean. No hay otro ser humano más propicio a la sonrisa que el madrileño. Puede afirmarse que fué la sonrisa lo que salvó a Madrid. Ella le dio fuerzas para no espantarse de la muerte, que durante meses y meses le ha asediado y le ase día entre estruendos. La alegría de vivir, el sentir la vida con fuerza, fué lo que le ha impellido a enfrentarse firmemente con la muerte y vencerla. Sabía Madrid que los fascistas venían a arrancarle su sonrisa, a extirparle la alegría, a hundirlo en la esclavitud; y defendió todo esto con el arranque más unánime y el ardor más intenso. Y la sonrisa de Madrid salió integra de la prueba.

Madrid sonríe ahora lleno de fuerza y lleno de fe. A sus casas les brota, de vez en cuando, un llamarón rojizo envuelto en el estruendo. Por las noches burbujan en sus arrabales estallidos de todas las armas de fuego. Surgen, de pronto, retales de combate que se desvanecen en seguida. Y este cinturón estruendoso, este intermitente manar de retumbos, hacen que el cuerpo de la ciudad se recoja más en sí mismo. Durante la noche, Madrid parece estar sumergido en un mar de oscuridad y silencio. La ciudad bulliciosa, la que se había creado fama de trasnochadora, se ha adaptado sin gesto de desagrado, a no vivir por la noche. Y lo que las calles, durante estas horas, ahorran su sonrisa, lo gastan a la mañana siguiente.

Tuvo Madrid un invierno en el que los bombardeos le rasparon los costados y el hambre se unió al frío para rebañarle las entrañas. Ya parece muy lejano aquel invierno. Era en 1936. Madrid tomaba a broma su frío y su hambre. Se encontraba uno con el que habla descubierto el gran plato de cacahuètes fritos y con el que se vanagloriaba de haber comido durante un mes exclusivamente chítrios. A tres trimotores negros que se paseaban por Madrid a poca altura eligiendo cuidadosamente el sitio donde arrojar las bombas, les llamaban «las tres viudas». A Madrid, profundamente serio, no hay nada capaz de hacerle presumir de seriedad.

Y el prodigioso esfuerzo que el Gobierno y sus colaboradores han hecho desde que la guerra punza a España, unido al trabajo y a la organización de los madrileños, han proporcionado a Madrid esos días de ahora menos crueles. El hambre quedó allí, con los días amargos. En Madrid se come lo necesario; con esto ya está satisfecho. Porque lo que a la comida le falta de exuberante, se compensa con el contenido moral de saber que la comida es la misma para todos. Nunca se conoció en España una tan bella justicia. Nunca, tampoco, careció Madrid de hambrientos como ocurre ahora. En los tiempos en que los privilegios esquilaban a España, cuando Madrid tenía brillantes restaurantes que rebosaban de manjares, miles de familias no tenían qué comer, y a las salas de disección de los hospitales iban personas que habían muerto de hambre. ¡Qué satisfacción produce la sobriedad cuando se vive en medio de esta moral tan limpia y entre un pueblo tan noble!

Madrid, síntesis de España, comenzó a sufrir la guerra cuando a otras ciudades les cupo en suerte vivir lejos de ella. Ahora que el dolor se ha extendido, ahora que todos los españoles sentimos en las propias carnes la metralla de los invasores, penetremos de este ejemplo de Madrid e imitemosle. No ya porque sea mejor, sino porque él tiene una mayor experiencia. Haganos imposible que queden en ninguna parte reminiscencias de aquellos tiempos monstruosos en que los lujosos hoteles y restaurantes regalaban la vida de los menos a costa del hambre de los más. Es preciso que descubramos que la sobriedad y el trabajo intenso son medios para ganar la victoria y para aprender a sonreír a todo incluso a los mayores dolores con que nos golpee la guerra. Imitemos a los que esa sonrisa de Madrid, en la que están contenidas la fuerza, la generosidad y el buen gusto.

(De «Adelante» de Valencia).

Subdelegación Marítima de Mahón

HAGO SABER: Que por Decreto del Ministerio de Defensa Nacional de 22 de Abril («Gaceta» n.º 114) se dispuso la movilización de los reemplazos de marinería de la Armada de mil nueve cientos veinte y seis, mil nueve cientos veinte y siete y mil novecientos cuarenta de acuerdo con el siguiente articulado:

1.º La movilización alcanza a todos los inscriptos de marinería de los reemplazos anotados que pertenezcan a cualquier Trozo del litoral español esté o no sujeto a obediencia al Gobierno legal de la República.

2.º Deberán presentarse en las Subdelegaciones Marítimas de Mahón o Ciudadela, según a donde correspondan, todos los afectados por este Decreto entre los días dos y ocho del presente mes de Mayo.

3.º Quedan exentos de presentación todos aquellos inscriptos marítimos que en la actualidad presten servicio en el Ejército en Menorca o estén ya incorporados a la Base Naval de Mahón, pero deberán rendir a los Jefes de los Cuerpos respectivos para su remisión a la Subdelegación Marítima de Mahón la información referente a especialidades que se prevendrá en Orden de Plaza del Ejército en fecha oportuna.

4.º La incorporación del reemplazo de 1927 tendrá lugar entre los días 2 y 8 del actual y todos los individuos movilizados deberán hacer su presentación provistos de manta, calzado, plato y cubierto, todo en buen estado.

Mahón 1.º de Mayo de 1938.—FEDERICO GARAY.

ALISTAMIENTO

Para dar cumplimiento al Decreto del Ministerio de Defensa Nacional, de 22 de Abril («Gaceta» 114), se procederá en esta Subdelegación Marítima, el domingo ocho del actual, a las nueve de la mañana, a la reunión de la Junta Local de Alistamiento, la que procederá a realizar las operaciones propias del acto y las de Clasificación de Inscriptos que se celebrará a continuación del Alistamiento.

Están obligados a concurrir a esta reunión todos los inscriptos marítimos que cumplan los veinte años en 1940, o sea que en la actualidad tengan 18.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 1.º de Mayo de 1938.—El Subdelegado Marítimo, FEDERICO GARAY.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Se pone en conocimiento de los artistas que el próximo día 15 de mayo quedará cerrada la admisión de cuadros y esculturas para la exposición anunciada.

También se recuerda a los socios de este Ateneo que han empezado las obras del refugio, esperando la aportación personal o monetaria de los mismos.

33

Comisión Central de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los habitantes de la Isla que los días 4 (miércoles), 7 (sábado) y 11 (miércoles) del próximo mes de Mayo, no se repartirá carne fresca entregándose en su sustitución, una lata por persona, de peso neto 340 gramos de carne en conserva (Corned Beef), procedente del donativo hecho al señor Delegado del Gobierno de la República y al S. R. I. de Francia, de 1.500 cajas, de peso neto 25.664 kilos, haciéndose constar que solamente pagará el público los gastos de derechos de Aduanas, impuestos, descarga y arbitrios e impuestos del Ayuntamiento, que importan por lata 0'85 pesetas.

Mahón 30 de Abril de 1938.—El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, José Brandaris.

MANERA DE USARLA

En frío: Puede ser comida en frío cortándola en ruedas o bien deshilachada.

En caliente: Ponerla al baño de maría antes de abrir la lata y servirla deshilachada antes de que se enfríe.

También puede ser cortada en ruedas en frío y pasarla después ligeramente por la sartén.

Llar Catalana

Atenent a diversos sol·licituts que reiteradament ens han estat formulades, s'ha decidit crear dins de l'Entitat una SECCIÓ FEMENINA, la qual tindrà per finalitat facilitar a l'element femení, català o simpatitzant, l'entrada als nostres rengles amb el fi de contribuir a l'engrandiment del cercle de les activitats de la Llar, amb la seva cooperació directa.

A l'objecte de fer accessible a aquesta cooperació, s'ha resol establir la quota d'una pesseta mensual, sense abonar cap quantitat en concepte d'entrada.—EL CONSELL DIRECTIU. 1-3

CINE CONSEY

MARTES a las 6'00

EL FILM CLMBRE DEL AÑO 1938

Inquietuden Occidente

LA PELICULA DEL MOMENTO

Producción completamente nueva y de gran actualidad, realizada por March Allegret, que acaba de ser estrenada en Valencia y Barcelona con un ruidoso éxito.

Debido al largo metraje de ésta, se ruega la máxima puntualidad, pues no podrá proyectarse complemento.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

MIERCOLES TARDE A LAS 5'30

Sesión dedicada a las muchas personas que por distintas causas no han podido ver la gran película

LA PATRIA TELLAMA

Se proyectará por última vez. NOTA.—A petición interesada, la sesión empezará con LA PATRIA TELLAMA, proyectándose a continuación la COMICA y DIBUJO.

Sábado: ¡QUE ¡110 MAS GRANDE!

FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS U. G. T.

Suspensión de los Plenos

La Comisión Ejecutiva en reunión celebrada el 27 de Abril último, acordó suspender las reuniones del Pleno del Comité, por las dificultades que existen para su celebración debido a la movilización general.

La Comisión Ejecutiva mantendrá por medio de circulares el debido contacto con todas las secciones y en su día dará cuenta de su gestión ante el Pleno del Comité y en última instancia ante el Congreso.—LA COMISIÓN EJECUTIVA.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

De sumo interés para los comerciantes

Encargada esta Cámara, por mandatos superiores, de la vigilancia e inspección de los establecimientos comerciales de esta isla, con obligación de practicar visitas domiciliarias para mejor establecerla y verificarla, visitas que empezarán seguidamente; cree de su deber, por consideración a todos los elementos que la integran, recordarles las obligaciones impuestas por la Autoidad Militar en órdenes y bandos:

1.ª La de ingresar en las cuentas corrientes de los Bancos las cantidades superiores a dos mil pesetas que tengan en su poder. (Bando de 21 de Diciembre de 1936).

2.ª Pasar a esta Cámara cuantos pedidos se hagan.

3.ª Presentar, bien a la Comandancia Militar, o a esta Cámara, facturas y copia triplicada de las mismas, con los precios de coste, beneficio del 30 ó del 20 por 100, según los casos, gastos y precios de venta por unidad o total. (Bando de 16 de Junio de 1937 y reunión en el Ayuntamiento de 25 de Febrero de 1938). En la Cámara y en las imprentas de esta ciudad se expenderán impresos para unificar esta labor.

4.ª Colocación en los escaparates y tiendas de carteles y géneros con sus precios y especificación de nota de éstos, mediante las relaciones presentadas y aprobadas por la Comandancia Militar y esta Cámara, debidamente selladas por una y otra. Todos los géneros existentes en poder de los comerciantes estarán depositados en sitios visibles al público, como son escaparates, mostradores y tiendas. (Bando de 18 de Febrero de 1938).

Los contraventores a cada una de estas obligaciones serán sancionados severamente. Lo serán también y denunciados ante quien proceda, los que claudestinamente vendan o expendan cualquier clase de géneros, o sean los que no paguen la contribución correspondiente. Una vez más, esta Cámara ruega a todos sus electores se impongan y cumplan las antedichas obligaciones, pues el mandato que a ella se lo impone, queda impuesto a todos y a cada uno de ellos.

Mahón 30 de Abril de 1938.—El Presidente, JOSÉ CODINA.—El Secretario, PEDRO RIPOLL.

Comité Auxiliar del Mando D. F.

Con objeto de retirar las herramientas que quedaron en las respectivas posiciones en construcción, el próximo miércoles día 4 del corriente, a las siete y media de la mañana, deberán hallarse en la Explanada los individuos movilizados que construían las diferentes posiciones.

Mahón 2 de Mayo de 1938.—EL COMITÉ A. DEL MANDO D. F.

Alcaldía de Mahón

Durante el mes de Abril último, se han recibido en esta Presidencia, pesetas 475'05, en concepto de donativo de varios vecinos de esta ciudad, con destino a los Establecimientos de Asistencia Pública y Social.

Mahón 1.º Mayo de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

Comandancia Militar de Mahón

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar:

Esteban Olives, dueño del establecimiento «Le Printemps», Mahón, 100 pesetas, por infracciones cometidas en la venta de pequeñas cantidades de hilo.

Alfonso Sastre, Ciudadela, 200 pesetas, por dar a la publicidad hechos insidiosamente falseados en provecho particular de determinados comerciantes.

Mahón 30 de Abril de 1938.—De orden de S. S.—El Coronel Jefe de Estado Mayor, FERNANDO REDONDO.

En la Cámara de los Comunes tuvo lugar ayer un gran debate, pronunciando los jefes de las oposiciones violentos discursos contra el Gobierno



EJERCITO DE TIERRA

Sin novedad digna de mención en los diferentes ejércitos.

Un avión faccioso que ametrallaba posiciones propias del sector de Aliaga, fué derribado por el fuego de nuestras armas de tierra, cayendo incendiado en las inmediaciones del Vértice de San Antón.

Nombramientos de altos cargos

Barcelona.—La «Gaceta» inserta varios nombramientos de altos cargos.

Don Pablo Azcárate es nombrado representante de España en la Sociedad de Naciones. El señor Ossorio y Gallardo, embajador de España en Buenos Aires. Don Antonio Llana, subdirector de Registros. Ossorio Tafall, comisario general del Ejército de Tierra. Raimundo Morales, subdirector general de Seguridad y Elfidio Alonso, subsecretario de Transportes.

Noticias cortas de la España leal

Barcelona.—La «Gaceta» publica un concurso para cubrir 100 plazas eventuales de mecánicos de aviación.

Ha sido abierta matrícula libre en los Institutos de 2.ª Enseñanza.

—En el sorteo de la Lotería efectuado ayer, salieron premiados los siguientes números: primer premio, 21763, Valencia; segundo, 35552, Madrid y tercero 12807 Madrid.

—El Ministerio de Agricultura ha fijado el precio de la patata temprana que regirá hasta el próximo mes de Junio y que es el siguiente: 0'60 cts. el kilo para el productor y 0'80 para el consumidor.

Dos fascistas menos

Barcelona.—En el castillo de Montjuich se ha cumplido la sentencia de muerte dictada contra Daniel Fernández Prieto y José Vitloch, por el delito de alta traición.

Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona.—La «Gaceta» publica una orden disponiendo que los funcionarios que se incorporen voluntariamente a las filas del Ejército, disfrutaran igualmente del beneficio establecido para los incorporados obligatoriamente.

También se dispone que el Tribunal Especial de Guardia de la provincia de Lérida, se traslade a Seo de Urgel.

Tempestades en la región de Levante

Valencia.—Se ha iniciado una violenta tormenta en la región levantina cayendo fuertes aguaceros. En el pueblo de Paterna y sus alrededores descargó un fuerte pedrisco que causó grandes daños a las cosechas y arbolado.

El espíritu antifascista del pueblo de Castellón

Castellón.—Durante todo el día 1.º de Mayo el pueblo castellonense trabajó con la máxima intensidad ocupado en la construcción de refugios y en la retirada de los montones de piedra y tierra que se ven por las calles a consecuencia de las mentadas construcciones que se están efectuando.

El gobernador ha dirigido al pueblo un mensaje, en el cual dice que se siente orgulloso del espíritu antifascista, de la disciplina y actividad que animan al pueblo castellonense en estos momentos en que la patria está en peligro.

Del último raid de la aviación rebelde sobre Barcelona

Barcelona.—El último raid de la aviación enemiga sobre esta ciudad tuvo lugar, como es sabido, a las 8'25 de la mañana del día 30. Dicha agresión fué producida por 7 aparatos procedentes de Mallorca y a los cuales hicieron huir rápidamente el intenso fuego de las baterías antiaéreas, sin poder impedir no obstante, que lanzaran sus bombas sin objetivo militar ninguno sobre los suburbios de la ciudad causando 31 muertos y unos 50 heridos, algunos de los cuales de carácter grave. Una de las bombas fué a caer sobre el barco «Stanbrok», el cual ostentaba el pabellón británico, resultando con serias averías. Uno de los marineros, George Stavors, resultó herido.

A las 11'40 fué dada la señal de alarma por segunda vez. Los aparatos rebeldes emprendieron también la huida perseguidos por los certeros disparos de las antiaéreas y lanzaron sus bombas también sobre los barrios bajos de la parte cercana al muelle. Muchos de los artefactos cayeron al mar. Únicamente uno de ellos, de gran potencia, cayó sobre una casa, originando víctimas, aunque no en número elevado.

Las exportaciones de la España rebelde hacia Alemania son exclusivamente de minerales y otras materias primas

París.—El diario «L'Informatio» publica hoy el despacho siguiente de su corresponsal en Berlín:

«El valor de las importaciones alemanas de la España nacionalista se ha acrecentado; se sabe, en efecto, que el año último fueron hechas por valor de 136 millones de marcos mientras que en 1935, Alemania no importaba de España más que por un valor de 118 millones de marcos.

Por otra parte, modificaciones importantes se han producido en la naturaleza misma de las mercancías importadas. Así, los productos agrícolas que

constituían anteriormente la mayor parte de las importaciones de España a Alemania han desaparecido casi completamente del balance comercial germano-español para dejar sitio a las exportaciones de minerales de hierro, metales y otras materias primas de las que Alemania tiene necesidad.»

Comentarios del «Daily Herald» sobre la información de sir Auoklan Gedes, presidente de la compañía de Río Tinto

Londres.—Sir Auoklan Gedes, presidente de la compañía de Río Tinto, —escribe Mr. Douglas Jay, redactor financiero del «Daily Herald»—se resiente como de una injuria por el hecho que se acusen a su Consejo de Administración de estar compuesto de fascistas cien por cien, participando activamente al lado de Franco en la guerra española.

Hasta los capitalistas cambiarán. Está claro que sir Auoklan está fuertemente enojado por la actitud de Franco que obliga a la compañía de Río Tinto a devolver en libras esterlinas sus exportaciones a cambio de la peseta sin valor de Franco. Nosotros tenemos ideas muy claras—declaró ayer sir Auoklan en la asamblea de accionistas—sobre la actividad de un Gobierno cuando perjudica nuestras operaciones y pone en peligro el porvenir de nuestra industria.

Sir Auoklan ha protestado igualmente con energía contra la tentativa de Franco de aplicar sanciones políticas a Francia, Checoslovaquia, Bélgica, Holanda, Dinamarca y Polonia negando la autorización de exportar piritas a estos países, la tentativa ha fracasado. Pero la Río Tinto, según las palabras de sir Auoklan, «debe sufrir de esta ilusión que ha infectado los espíritus de los que están en el poder en Burgos.»

El agravio principal de la Río Tinto contra Franco concierne en la obligación impuesta a la compañía de devolver a Franco en libras esterlinas un cambio artificial de 42'45 y de comprar a razón de 56'30. Tal medida que el señor Auoklan califica de «vejatoria», ha facilitado a Franco desde el comienzo de la guerra, alrededor de 1.750.000 libras esterlinas, importantísima contribución a sus dispendios de guerra.

Los obreros belgas proponen una huelga de cinco minutos en toda Europa como aviso y protesta del proletariado contra la política de no intervención

Bruselas.—Los Sindicatos belgas han tomado el acuerdo de proponer a las sociedades internacionales, la celebración de cinco minutos de huelga en toda Europa como protesta hacia la funesta política de no intervención que tantos perjuicios viene causando a España republicana. Se tiene la impresión de que dicha propuesta será aceptada por los obreros de Francia e Inglaterra especialmente.

Esta pequeña huelga constituiría un aviso aleccionador para demostrar a los Gobiernos fascistas y fascizantes la enorme fuerza de la clase obrera organizada, dispuesta a extender la huelga en caso de no ser atendida.

Un gran debate en la Cámara de los Comunes.

Morrison, Sinclair y Lloyd George pronuncian violentos discursos contra la política de Mr. Chamberlain

Londres.—Ayer tarde tuvo lugar la anunciada reunión de la Cámara de los Comunes. El Jefe del Gobierno Mr. Chamberlain planteó un debate sobre los resultados de las conversaciones anglo-italianas, proponiendo la aceptación de las mismas.

Refiriéndose a la próxima reunión del organismo ginebrino, dijo que la proposición inglesa no implicaba el reconocimiento del imperio italiano en Etiopía, sino que dejaba en libertad a los Estados para llegar a reconocerlo. Añadió que para llegar al reconocimiento del imperio italiano, era preciso haber llegado con anterioridad a la solución del conflicto español.

El diputado liberal Morrison atacó la política gubernamental. Dijo que con el pacto anglo-italiano no se había conseguido nada y en cambio se había comprometido mucho Inglaterra. Hizo resaltar la mala fe de Italia y aseguró que Mr. Chamberlain ha llevado al país a una situación idéntica a la de 1914 con sus claudicaciones vergonzantes.

Sir Archibald Sinclair pronuncia un enérgico discurso, diciendo que el Jefe del Gobierno ha incurrido una grave responsabilidad.

Mr. Lloyd George ataca igualmente la política del Gabinete mostrándose severo en lo que a las concesiones hechas a Italia sin que Inglaterra haya conseguido ninguna solución para los problemas latentes, especialmente el español.

La moción de censura al Gobierno presentada por el diputado Morrison es rechazada por 332 votos contra 110. La proposición del Gobierno, de adhesión al acuerdo anglo-italiano, es aceptada por 305 contra 107.

¿Cuándo entierran al cadáver?

El famoso Subcomité se reunirá esta semana

Londres.—Se considera probable que esta semana vuelva a reunirse el Subcomité de No Intervención.

Los bien enterados, aseguran que progresará mucho la cuestión de las comisiones especiales que han de ser enviadas a España para organizar la retirada de los «voluntarios».

Sin embargo, la prensa coincide en afirmar que el vetusto Comité de No Intervención es un organismo caducado e inservible que nada puede hacer ya, como no sea servir las aspiraciones del fascismo.

Si Alemania atacara Checoslovaquia surgiría la guerra mundial

Praga.—Un periódico de esta ciudad, comentando la situación europea escribe:

No podemos olvidar la gran fuerza de Alemania en el aspecto defensivo aunque dista mucho aun de ser una gran potencia en el orden ofensivo, no solo por su diferencia de material en relación a otras naciones, sino por su menguada economía. Si Hitler atacara Checoslovaquia, surgiría la guerra mundial. Nuestro país estaría ayudado por Rusia y por Francia. La U. R. S. S. es una formidable potencia aérea, cuya flota la componen más de 4.000 aviones.

El periódico termina sus comentarios afirmando que Checoslovaquia está dispuesta a mantener la ingerencia territorial, pase lo que pase.

El verdugo de Berlín se trasladada a Roma

Berlín.—Ayer tarde a las cinco salió de esta capital el Führer Hitler en un convoy especial formado por dos trenes muy modernos. El primero iba con cinco minutos de tiempo por delante al segundo en el que viaja Hitler. Antes de salir, el canceller entrevistó se con Goering.

La prensa fascista subraya con grandes titulares, la excepcional importancia que tendrá este viaje, esforzándose en hacerlo creer así a sus lectores.

Los diarios de Londres y París aseguran que dicha visita tendrá más de espectacular que de práctica.

Los actos y manifestaciones con motivo del 1.º de Mayo han tenido enorme importancia en el extranjero

París.—Una manifestación de más de 300.000 personas ha recorrido las calles de la capital con motivo de la Fiesta de 1.º de Mayo.

La manifestación ha tenido lugar bajo el signo de ayuda a España.

Los manifestantes eran portadores de una gran bandera republicana española.

Londres.—En Hyde Park reuniéronse el domingo más de 150.000 personas.

El líder liberal Morrison en su discurso, dijo que Chamberlain había traicionado la causa de la libertad, de la paz y la del imperio.

Se oyeron muchos gritos de «Armas para España».

Bruselas.—Una grandiosa manifestación a la cabeza de la cual iba el líder socialista señor Vandervelde, recorrió el domingo las principales vías de la ciudad.

El pueblo exteriorizó su entusiasmo por la causa de la República Española, pidiendo a voces que el Gobierno ayudara con armas a España.

Se considera que este año los actos del 1.º de Mayo han tenido excepcional importancia por lo que respecta a la ayuda moral prestada a España.

Dos noticias

El Cairo.—Ha llegado a esta capital el Presidente de la Cámara francesa Mr. Herriot, el cual ha sido obsequiado por el Rey con una comida de honor.

Roma.—En el accidente ferroviario ocurrido entre Tirana y esta ciudad, han desaparecido joyas por valor de 12 millones de liras.

Los chinos recuperan Tancheng

Shanghai.—Comunican de Hankou, de fuente china, que las tropas chinas han recuperado esta mañana la importante posición estratégica de Tancheng, situada al sur del Chantung, obligando a los japoneses a retirarse hacia el Norte.

Sociedad de Carreteros U. G. T.

Etsa Sociedad convoca a todos sus afiliados a una Junta General ordinaria que tendrá lugar hoy martes, a las nueve de la noche.

Se recuerda a todos los afiliados que esta Sociedad tiene acordado sancionar con una multa de 1'50 pesetas a todos los compañeros que sin causa justificada, dejen de asistir a las reuniones.

Tribunal Popular de Mahón

Sesalamiento para mañana: a las diez, juicio oral, causa por robo contra Juan Pons Pons.

Compraría

dos cubiertas número 21x45 y cámaras para las mismas. Informarán en esta imprenta.